

CACIQUISMO

En torno de este eje omnívodo, gira la vida de los pueblos

Sabemos que el caciquismo es la peor plaga que aguantan y asfian a los pueblos, que todo en esta sociedad deérrépta e injusta se mueve al compás de los acuerdos feudatarios de esa sucia y negra máquina caciquil, cuyos engranajes y goznes estrujan y frituran a todos los desgraciados humanos que no se prestan al ruin vasallaje del cacique o caciques de los pueblos.

En todos los pueblos hay sujetos de esa calaña, venenosos más que el áspid y de muchísimo más cuidado que el cocodrilo hambriento. Muerden a colmilló blandiente cuando la impunidad les hace sombra, máxime si se amparan ó son sostenidos por la autoridad local, provincial y nacional.

El cacique es el amigo íntimo del cura; el cura es el cacique sábelotodo que dirige al cacique analfabeto; este bicho negro de los pueblos, tras dirigir al amo que manda criados, le pone al amo-cacique, en el frontal de su «olla sin sesos», preciosas astas a modo de cetro, ó dicho de otro modo diremos soberbios cuernos...

En expresión precipitada pero fría y firme, dijo pocos días antes del 16 de Febrero una sanguijuela vestida de negro como negra es su conciencia, que si triunfaban las derechas en las urnas, en la plaza de la República de Alcalá de Gurrea se alzaría un patíbulo, y esta mujerzuela con los brazos remangados, competiría en despachar «trabajo» con el mejor verdugo...

Al cacique, no solamente hay que buscarlo en el amo de las tierras y los criados; la piedra triangular y espiritual del caciquismo está en el cura; su base en los comparsas incondicionales, gente tragapanes en los días de inlenso y ayunos anémicos a diario. El sosten de este artificio archicaciquil está pagado por el Erario nacional, pero al servicio exclusivo de los caciques; entre ambos se sostiene en cordial maridaje, conspirando y molestando a los pueblos en nombre de la tranquilidad y del orden caciquil.

Con régimen republicano los caciques siguen siendo los amos; si se les respalza de los Ayuntamientos, procuran que sus incondicionales les reemplacen, y así los trapos sucios no los ve el pueblo; que el alcalde es republicano y con honra, al cacique diariamente se le ve en Huesca visitando al reverendo padre tal, al abogadillo fulano, o al comprador de trigos de igual contextura que el visitante, y estos interceden con su influencia en pro del cacique pueblerino, revisitando al gobernador de turno, al delegado de Hacienda X, Registro de Propiedad, Delegación provincial de Trabajo, etc., etc., y en esos centros oficiales asoma el cocodrilo llorón (vestido con traje de honradez y buena persona), estableciendo el diálogo con la autoridad que visitan, una especie de disco de gramófono antiguo, que no sé cómo las

representaciones oficiales no les dicen ¡basta! y...

Piden al gobernador, unas parejas de la Guardia civil, porque, dicen, no se puede vivir en el pueblo; pintan entre sollozos al gobernador el pueblo como «una caldera de infierno», en donde se les cuece vivos; tiene que mandarnos rápida, pero muy rápidamente, tres, cuatro parejas de la Guardia civil, si no, aquello sería un volcán; el jesuita que acompaña al cacique asiente las manifestaciones de éste y adiciona un discurso de confesonario, y el señor gobernador llega a creerlos y firma la orden de partida de los guardias solicitados, constituyendo un segundo cuartel donde sólo puede haber uno. (Hablamos del bienio Lerroux Gil Robles.

La Delegación provincial de Trabajo se ve visitada a diario por el repugnante cacique para conseguir que los criados del factotum trabajen más de la jornada legal de ocho horas diarias. En estos trabajos de reconquista caciquil y de conservación de las rancias y criminales jornadas de trabajo, prestan su colaboración otros individuos que tienen un sirviente y algunos un menor de edad, llamándose liberales, republicanos e inclusive dicen pertenecer al Frente Popular. (Tomen nota las agrupaciones oscenses de izquierda). Se firman contratos de trabajo ridículos entre éstos y los caciques, formando en «silencio» un solo bloque con los caciques, contrarrestando con los hechos la labor social del trabajo de la Delegación provincial.

Vemos pues, cómo los caciques son los dueños de la vida rural; y los otros caciques—de frac y guante blanco—(Costa), dominan en la ciudad, entendiéndose a maravilla con los primeros.

Hay que emplear medidas energícas y contundentes contra el caciquismo; ¿no decimos que el caciquismo no deja la humana expansión de los espíritus y es el verdadero y primer enemigo de la paz social, política y económica? Pues duro con él.

Jesús lanzó fuera del templo a los mercaderes, y nosotros debemos pulverizar a estos otros mercaderes que no dejan entendernos en el humano templo de la vida.

Es hora, y muy oportuna ahora, el enfrentarse de cara con los caciques.

El pueblo de Alcalá de Gurrea, de sea saber entre otras cosas, el porqué de la construcción de un segundo piso sin escalera, ni medio de acceso al mismo, en una dependencia del municipio, antes y hoy Escuela de niños. (Sito Plaza de la República).

Más bien parece que al entonces alcalde Lorenzo Sarasa Coarasa (época Diciembre 1933, Febrero 1936 de su reinado), mandase construir este piso, para que la casa vecina, de un cuñado suyo, no se viniese abajo.

¿No te ries lector? ¡Hacer un piso sin escalera; esto sólo cabe en la cabeza del «único constructor...»!

Decidámonos a declarar la guerra al caciquismo y no cejemos hasta su total exterminio: «El vive al acecho, y no para cuando tiene ocasión. Si cuando el cacique va con chismorreos de vieja comadre a Huesca, por influencias o a mentir, se le recibiese en las puertas de los despachos como lo que son, rara vez volverían, y si lo hacían, no sería en plan de dañar a nadie.

Mientras los caciques de todos los colores subsistan, la estabilidad del régimen y la paz no estarán aseguradas.

M. Franco.

Luis Riva Potoc

Abogado Procurador de los Tribunales

Pablo Iglesias, 12, 2.º Tel. 278

HUESCA

Quedan autorizados los Ayuntamientos para establecer el impuesto de la décima

La «Gaceta» de ayer publica un Decreto aclaratorio muy importante de los ministerios de Hacienda y Trabajo acerca del que se publicó el 18 de Julio de 1931 autorizando a los Ayuntamientos para establecer el recargo de una décima en las contribuciones territoriales, para atender con su producto al remedio del paro obrero, y del que se dió el 29 de Agosto de 1935 reglamentando la aplicación del de 1931.

En él se dispone que los préstamos que los Ayuntamientos concierten con el Instituto Nacional de Previsión y sus Cajas colaboradoras y con las Cajas generales de ahorro con garantía de dicha décima, tendrán la duración máxima de doce años, sin que en ningún caso pueda reducirse el recargo afectado a tales operaciones hasta la amortización de las mismas. No será necesaria la intervención de las Diputaciones provinciales en la tramitación de estos préstamos, habiendo de autorizarlos el ministerio de Hacienda a virtud de instancia.

El ministerio de Hacienda ejercerá las funciones de vigilancia e inspección.

Valdespino - Vinos y Cognac - Jerez

Juventud Socialista

Convocatoria

Para el próximo jueves, día 7, se convoca a todos los afiliados a la Juventud Socialista de Huesca, a la Asamblea general extraordinaria, y cuyo orden del día se comunicará oportunamente.

Se encarece la total asistencia, por la importancia de los asuntos a tratar.

El Comité.

Ayuntamiento de Huesca

Orden del día para la sesión ordinaria en primera convocatoria que celebrará el excelentísimo Ayuntamiento de esta ciudad, a las siete de la tarde del día 6 de Mayo en curso.

- 1.º Acta de la última sesión celebrada.
2.º Distribución de fondos para el mes de Mayo del presupuesto ordinario.
3.º Extractos acuerdos adoptados en las sesiones del mes de Abril.
4.º Propuesta del Tribunal que juzgó los ejercicios de examen de aptitud para la provisión de una plaza de obrero de la brigada de limpieza.
5.º Escritos de Jesús Gracia Abe llanas.
6.º Escrito del alcalde de Toledo.
7.º Informes de las Comisiones municipales.
8.º Recursos de reposición interpuestos por doña Concepción Pueyo Comas y doña María Pueyo Pueyo.
9.º Ruegos y preguntas.
Huesca, 4 de Mayo de 1936.—El secretario, E. Banzo.

Gacetillas

En el Odeon

Para esta noche, a las diez y media, está anunciado el debut de la compañía de comedias Tina Gascó-Fernando Granada, con el estreno de la bonita comedia de Valverde, León e ilustraciones musicales del maestro Quiroga, titulada «María de la O».

Es una preciosa comedia inspirada en la popular canción. La están representando en el Alkazar de Madrid a teatro lleno.

Mañana, miércoles, estreno del juguete cómico de Muñoz Seca y Pérez Fernández ¡¡¡Zape!!!, último gran éxito del teatro de María Isabel de Madrid.

Esta misma Compañía también nos dará a conocer «Dueña y señora», de los autores de «La Papirosa», los aplaudidos comediógrafos Navarro y Torrado.

Espanoles martirizados

Eugenio Noel y los decadentismos ibéricos

España va perdiendo sus colores, va tendiendo a unas innovaciones, va caminando a una fisonomía nueva. Por ello se habla de las decadencias en la novela y en las artes. Sin embargo, en los trenes y en las plazoletas, el ardimiento y las discusiones quieren acusar un estado de conciencia vigilante, renovador y revolucionario. Nos aseguran los políticos de todas las clases las grandes inclinaciones populares a los ideales nacidos en las trincheras y en los días materialistas de las revanchas.

Lo cierto es que los que hemos estado bebiendo en las fuentes claras del libre curso de las ideas, en la lucha enérgica y afable, en la alegría de un combate por cosas inmateriales y por hallar caminos para las aspiraciones generales de nuestros semejantes. Pero en el día de hoy las decadencias son profundas, y todas las violencias y todas las barbaries, quieren sustituir al gran poder de la fe, de noble ambición y del idealismo humano. Un materialismo grosero y fuera de razón impregna las doctrinas y anima entusiasmáticamente a las masas. Se abandonó la preferencia de cultivar el alma del hombre, se olvidó el deber de ganar para el bien y para la belleza, a cada individuo. Algo fenomenal, eso que se dice transición, mudanza, revolución; pero algo que deshace sin piedad los valores ciertos de esta España, cantera eterna de conquistadores, de libertadores y de místicos.

La prueba está en la mente de Eugenio Noel. Aquel hombre vigoroso e inteligente, que entre chufas e irreverencias recorrió España. Y la recorrió ejemplarizando la bondad de la civilización. En cada aldea hizo la semblanza de la chulería española, del matonismo, de la vagancia íspica. Descubrió el mal fondo de este histrionismo español, que unas veces se esconde en un sayal, otras en el traje de un jugador de ventaja, bastantes en el de un político. Predicó contra el flamenquismo y la barbarie de las capeas. Predicó la escuela, pero no desde la tribuna del Ateneo de Madrid, sino en empedradas plazas del ruedo español, en el medio rural. Con un estilo literario elegante y trascendente escribió en los diarios, fundó revistas, publicó libros. Todo lo hacía con el aire de apostolado, con la eficacia didáctica, con el amor españolísimo que nadie ha sabido imitar ni igualar. A veces esto lo pagó con las burdas persecuciones pueblerinas, y con la indiferencia y el desdén de los hom-

bres relevantes del país. Cultura y dones vastísimos, se creó entre meditaciones y risotadas el prestigio de ser un gran español. De un gran español que aspiraba a la formación espiritual del pueblo, que ambicionaba una España liberal y desencadenada de sus errores psicológicos.

Todo eso para llegar viejo, olvidado y muy desconocido por las gentes que no saben de ese españolísimo vivir, en la penumbra desolada de una cama en el hospital de San Pablo de Barcelona. Esto es el signo de que los decadentismos de que se ocupó Eugenio Noel, todavía persisten en la hora triste de su muerte, lejana su obra, muy lejano aquel tiempo en que sus melenas románticas representaban la verdadera rebelión, una rebelión justificada en una conciencia superior y noble. Ahora son las Plazas de Toros y los campos de deportes los que se llevan los ronquidos más fuertes; sigue igual o casi igual la emoción popular por lo innecesario...

B. García Menéndez.

ZARAGOZA

Zaragoza, 5 (10'20).

Joven herido por un disparo

Las autoridades de Epila dieron cuenta ayer al Gobierno civil de un suceso ocurrido en aquella localidad.

En el salón de baile denominado «Casa Llanas», cuestionaron los jóvenes Francisco Roy y Feliciano Muela. Parece ser que al entrar Feliciano en el baile, Francisco le quitó la gorra y le asestó un puñetazo. Gracias a la oportuna intervención de unos jóvenes pudieron ser separados los contendientes, sin que el suceso alcanzara mayor importancia.

Feliciano marchó a su casa y salió de ella pocos momentos, después armado de una pistola vieja de dos cañones, y se situó en un lugar para aguardar a que pasara su rival.

Al ver que llegaba el automóvil que conduce habitualmente Francisco Roy hizo un disparo contra él y destruyó el parabrisas.

En aquel momento el vehículo lo conducía un hermano de Francisco, llamado José, el cual resultó con heridas en la cara, de pronóstico reservado.

El agresor fué detenido por la Guardia civil y puesto a disposición del Juzgado.

Editorial Popular, S. A.—Huesca

ODEON Compañía de Comedias Tina Gascó-Fernando Granada. Primera actriz de carácter: DOLORES CORTES. Hoy martes a las 10,30 (1.ª de abono) DEBUT. Estreno de la bonita comedia de Valverde, León y Quiroga. María de la O. Creación de esta Compañía; obra que están poniendo en Alkazar de Madrid, a teatro lleno. Mañana: Estreno del juguete cómico de Muñoz Seca y Pérez Fernández, ¡¡¡Zape!!!

Olimpia Hoy martes: Estreno de la magnífica producción argentina, totalmente hablada y cantada en español. Noches de Buenos Aires y NOTICIARIO FOX

RADIO



Punto Azul
Insuperable

Gran Super 95: Ptas. 1.500.—PLAZOS desde 50 ptas. AL MBS

Orbea - G. A. C. - B. H. - Ráfaga
Express-Avión-España



desde 15 ptas. mensuales

La calidad de nuestros aparatos en exclusiva, son la mejor garantía del comprador

Selectividad absoluta

Todas ondas
Alfavoç supremo
Lujoso mueble

Dos años garantía

VARIAS MARCAS



desde 20 pesetas. mensuales

Luis Ramón Gracia

Médico

Ex ayudante de las Clínicas de Obstetricia y Ginecología de San Carlos y de la Maternidad de Santa Cristina, de Madrid

Partos y Matriz

Consulta de 11 a 1

Coso de Galán, 45-pral.

HUESCA

Teatro Olimpia TRASPASO

Jueves:
Shirley Temple en «Dejada en prenda». Su última producción en esta temporada.
Sábado:
«60 horas en el cielo», Alady y Lepe.
Domingo:
«El héroe público número 1».

tienda en muy buen sitio, poco alquiler, se dará barata. Goya, 22 (Alpargán), Huesca.

Esquelas

Se reciben esquelas en la Imprenta de este periódico, hasta las cinco de la tarde

Contable se ofrece para trabajar en horas libres, por las tardes. Informes en esta Administración.

Valdespino - Vinos y Cognac - Jerez

Exclusivas López Avda. Repúb., 43 Binéfar
Teléfono 22

Casa Santamaría

Salchichería
Embutidos
Fábrica de Hielo

Coso de Galán, 20 Teléf. 78 HUESCA

RESTAURANT Bar Flor

SERVICIO ESPECIAL PARA BODAS Y BANQUETES

LEANDRO LORENZ

Porches Vega Armijo Teléfono 213 HUESCA

Autobuses HUESCA - ZARAGOZA

Circulan diariamente, con el siguiente HORARIO

Salidas de HUESCA		Llegadas a ZARAGOZA	
Primer coche, a las	8'45	Primer coche, a las	10'30
Segundo ídem, a las	18	Segundo ídem, a las	20

Salidas de ZARAGOZA		Llegadas a HUESCA	
Primer coche, a las	8	Primer coche, a las	10
Segundo ídem, a las	17'15	Segundo ídem, a las	19'15

BILLETES DE IDA Y VUELTA, A PRECIOS REDUCIDOS
ENCARGOS A DOMICILIO

Bazar Lasaosá

MUEBLES - Ferretería

Loza - Cristal

Porcelana - Hules

Plumeros - Artículo de caza

ARTICULOS PARA REGALO

Precios sin competencia

COSO G. HERNANDEZ, 9-11 Huesca
ARTIGAS, 10 - TELF. 188

AUTOMOVILES

De Huesca a Alcalá de Gurrea
por Alerre-Esquadas-Lupitén-Ortilla-Montmesa y Formos.

Salidas

De Huesca a las 17.
De Alcalá de Gurrea a las 7.50

Llegadas

A Huesca a las 9.15
A Alcalá de Gurrea a las 10.45

Administración:
Coso G. Hernández, 7

Casimiro Larrosa

Corredor de toda clase de entierros
Se encarga desde los más altos a los más bajos precios.
Zalmedina, 3 (junto al Bazar de Oriente), 3 HUESCA

Nueva Droguería

Jesús Gascón de Gotor

Colores - Esmaltes - Barnices - Pinceles - Brochas
Desinfectantes - Ceras para suelos - Etcétera, etc.

Material completo para las artes:

DIBUJO

OLEO

ACUARELA

PASTEL

Perfumería - Artículos para regalos

García Hernández, 43 Huesca

Imprenta de EL PUEBLO

Se confeccionan toda clase de trabajos tipográficos. - Obras, Revistas, Periódicos, Programas, Circulares, Cartas, Sobres, Tarjetas, etcétera, etc. Ejecución rápida y económica.

Lea Ud. El Pueblo Palma, 9 Apart. 22 Tel. 233



INSTITUTO DE ESTUDIOS ALTOARAGONESES
Diputación de Huesca

Esta mañana se ha celebrado Consejo de ministros en la Presidencia

Madrid, 5 (15'30).

Continuará esta tarde en el Congreso para que informen los ministros de Agricultura e Industria

A las once de la mañana se ha reunido el Consejo de ministros en la Presidencia. La reunión ministerial ha terminado a las tres menos cuarto de la tarde.

Al salir el señor Barcia ha dicho a los informadores que por no haber podido informar todos los ministros, por falta de tiempo, el Consejo continuará esta tarde en el Congreso.

El ministro de Trabajo ha facilitado la referencia oficial de lo tratado.

De la Presidencia se ha aprobado un proyecto de organización del Museo del Tapiz.

Se han dictado nuevas normas para la administración de El Escorial en evitación de la dualidad existente hoy entre el Patronato y el patrimonio de la República.

De Estado se ha acordado la concesión de cuatro Grandes Cruces de la República, que se otorgan a personalidades extranjeras, cuyos nombres se harán públicos, una vez que haya firmado el jefe del Estado los oportunos Decretos.

El ministro ha hecho un estudio del resultado de las elecciones generales en Francia y de las derivaciones que podrán tener en la política europea.

También se ha estudiado la propuesta de convenio comercial entre España y Méjico.

La minoría socialista acuerda apoyar la candidatura del señor Azaña para la Presidencia de la República

Mañana habrá otra reunión para determinar si se consulta a los compromisarios del partido

Esta mañana, a las once, en una de las secciones del Congreso se ha reunido la minoría socialista. Ha presidido el señor Largo Caballero y han asistido casi todos los diputados, entre ellos los señores Prieto y Jiménez Asúa. El señor Besteiro no ha podido asistir.

Al terminar la reunión uno de los diputados ha dicho que se había acordado que la minoría apoye la candidatura del señor Azaña para la Presidencia de la República.

Mañana celebrarán una nueva reunión para determinar si procede reunir conjuntamente a los diputados y a los compromisarios socialistas.

Desde luego se sabe que de esta reunión, si llega a celebrarse, saldrá ratificado y fortalecido el acuerdo de apoyar al señor Azaña.

En Granada copa el Frente Popular y en Cuenca se adjudica las mayorías

Triunfa el Frente Popular

Cuenca.—De las elecciones legislativas celebradas el domingo había hoy, a las tres y media de la tarde, los siguientes datos correspondientes a 121 pueblos: García Cubertorell, 36.894; López Malo, 36.809; Albino Laso, 32.428; Álvarez Mendizábal, 33.020. Candidatos de derechas: Goicoechea, 26.056; Primo de Rivera, 26.129; Gozálviz, 26.613; Casanova, 27.784. Los electores en la capital son 8.879. Han votado 4.779, es decir, el cincuenta y uno por ciento del censo.

Últimos datos

Cuenca.—Los datos oficiales últimamente facilitados, correspondientes a 224 pueblos, dan los siguientes resultados:

El ministro de Hacienda ha dado cuenta de la marcha de la recaudación, que en el pasado mes de Abril ha acusado un alza de 7.700.000 pesetas.

Ha informado el señor Franco de un proyecto de ley, que ha sido aprobado, sobre creación de un impuesto progresivo en la contribución territorial, quedando exenta la pequeña propiedad campesina.

Se ha hablado también del problema de los carburantes, que será objeto de nuevo estudio por parte de los ministros.

El de Instrucción Pública ha dado cuenta de un proyecto de ley sobre reconstrucción de monumentos nacionales y de un decreto sobre pago en dos plazos de los títulos profesionales.

De Trabajo se han aprobado dos Decretos de Sanidad y uno de Beneficencia.

El señor Ramos ha continuado diciendo, que el Consejo había dedicado preferente atención al problema del paro, acordándose destinar de momento mil millones de pesetas para acometer obras en todas las provincias. Únicamente ha quedado pendiente el articular los planes que cada Ministerio quiere llevar a cabo.

Por último ha dicho el ministro de Trabajo, que como no había quedado tiempo para que informaran varios ministros, entre ellos los de Agricultura e Industria, se había acordado que el Consejo continuara su labor a las cinco de la tarde en el Congreso.

Alvarez Mendizábal, 50.846; López Malo, 55.191; Laso, 51.848; Cubertorell, 49.463; Casanova, 38.100; Gozálviz, 38.364; Goicoechea, 37.555; Primo de Rivera, 35.165.

Las izquierdas han copado

Granada.—Las elecciones se desarrollaron con normalidad. El Frente Popular ha copado. Para las mayorías (diez puestos) se votaron nueve nombres, haciendo en los pueblos una votación. También se presentaron por las minorías Barriobero, Eduardo Ortega y Gasset y Sánchez Roca. Las fachadas de las casas aparecieron cubiertas de inscripciones y letreros rojos alusivos a la Guardia civil. No hubo más intervención que la del Frente Popular.

Los resultados son los siguientes: Fernando de los Ríos, 121.150; Ramón Lamóneda, 118.174; Francisco Menoyo, 116.003; Antonio Martínez García, 112.209; Nicolás Jiménez, 110.279 (todos socialistas); José Polanco Romero, de I. R., 105.910; Ernesto Fernández Giménez, socialista, 101.337; Antonio Almagro, socialista, 98.320; Miguel Rodríguez Molina, I. R., 89.953; Anastasio de Gracia, socialista, 80.631; Ricardo Corro Moncho, I. R., 67.521; Francisco del Toro, socialista, 75.111; Antonio Pretel, comunista, 49.196.

Estos son los candidatos triunfantes, aunque faltan datos de muchos pueblos.

BARCELONA

Continúan las detenciones por el asesinato de los hermanos Badía

Barcelona.—Esta madrugada fueron trasladados desde la Delegación General de Orden público al Juzgado número 7 los detenidos de Renova-

Triunfan las izquierdas en las elecciones francesas

Sarraut seguirá en el Gobierno hasta Junio

París.—Siguen los comentarios en torno al posible futuro Gobierno. Algunos recuerdan al hablar de un posible crisis, la declaración de León Blum diciendo que el Partido Socialista está dispuesto a constituir y dirigir un Gobierno popular para presentarse ante la Cámara. Pero León Blum no ha podido referirse a un futuro inmediato porque si lo hiciera antes del primero de Junio tendría que presentarse ante la Cámara anterior, corriendo el riesgo de una derrota. Por otra parte, es imposible acelerar la entrada en funciones de los nuevos diputados. Se cree que Sarraut continuará hasta el advenimiento de la nueva Cámara. En los primeros días de Junio, Sarraut planteará la crisis total.

Mañana, seguramente, se iniciará la disposición importante acerca de la situación financiera y se examinará la actitud de Francia el 11 de Mayo en el Consejo de la Sociedad de Naciones; respecto al conflicto italo-etíope.

Posiblemente no asistirá Flandin por encontrarse enfermo. En los círculos competentes se considera posible que el Bancó de Francia eleve el tipo de descuento y el préstamo sobre valores.

León Blum pide el Poder

París.—En una edición especial del periódico «Le Populaire», León Blum dice entre otras cosas: Debemos declarar sin perder una hora, que estamos dispuestos a cumplir con el papel que nos pertenece; es decir, a constituir y dirigir el Gobierno del Frente Popular.

Los posibles jefes del futuro Gobierno

París.—Los nombres que se cotizan para el futuro presidente del Consejo son León Blum, Vicente Auriol, y Daladier.

Algunos dicen que la crisis se planteará esta misma semana.

La composición de la futura Cámara

París.—Según la última estadística, facilitada por el Ministerio del Interior después de la segunda vuelta de las elecciones, la Cámara, a falta de cuatro puestos, se compondrá así:

Socialistas, S. F. I. O., 146, ganan 49; comunistas, 75, ganan 62; comunistas disidentes, 10, pierden, 1; El Socialista Republicana, 26, pierden 12; radicales socialistas, 115, pierden 43; radicales independientes, 31, pierden 34; republicanos de izquierda, 83, pierden 16; demócratas populares, 23; U. Republicana democrática, 88, ganan 12; conservadores, 11, ganan 5.

Las elecciones en las Colonias

París.—Las últimas noticias recibidas acerca del resultado de las elecciones en las Colonias dan el resultado siguiente:

Puestos a elegir tres; socialistas independientes, dos. Radicales socialistas, uno.

ción Española que primeramente fueron llevados a la Jefatura.

En cuanto a los detenidos en Tárraga, uno se ha puesto gravemente enfermo y ha sido hospitalizado.

Los peritos armeros examinaron las pistolas que se hallaban en poder del Juzgado y dictaminaron que ninguna de ellas había sido disparada recientemente.

Continúan las detenciones y la Policía ha puesto a disposición del Juzgado instructor a doce individuos, todos jóvenes, pertenecientes a Renova-

El Negus y su séquito, compuesto de 117 personas ha embarcado con rumbo a Palestina

El Negus ha embarcado

Djibuti.—El Negus ha embarcado esta tarde a bordo de un barco inglés con rumbo a Palestina.

“Una espantosa revolución”

París.—Noticias que se reciben de Addis Abeba dicen que ha estallado allí una espantosa revolución. Los soldados desertores se entregan al pillaje. Son numerosos los incendios y los saqueos y elevadísimo el número de muertos y heridos. Las legaciones acogen a millares de refugiados. Los defensores de las legaciones han tenido que rechazar varios ataques de los malhechores. La ciudad está casi destruida.

Se teme que a consecuencia de las lluvias caídas se retrase la entrada de los italianos en Addis Abeba, con gran riesgo para la vida de los europeos que se encuentren en dicha ciudad.

El Negus y su familia han llegado a Djibuti. Se niega que el emperador haya abdicado.

Cuando las fuerza italianas entren en la capital, ésta se hallará destruida.

Se toma declaración a los detenidos

El Juzgado instructor del sumario por el asesinato de los hermanos Badía recibió declaración a cuantos detenidos hay en este asunto y se tiene la impresión de que aunque habrá algún auto de procesamiento, la mayoría de los detenidos quedarán en libertad.

A disposición del juez han sido puestos los directivos del Círculo de Falange Española de la calle de Séneca.

La Policía continúa sus trabajos y ha procedido a la detención de Joaquín Casanova y Enrique Zúñiga, que están incomunicados en los calabozos de la Delegación de Orden Público.

En el momento de la detención ambos vestían camisas azules.

ULTIMA HORA

Se asegura que el Consejo de ministros de esta tarde será eminentemente político

¿Se planteará la crisis total?

Madrid, 5 (18'30).—A las cuatro y media de la tarde han comenzado a llegar al Congreso los ministros. Los periodistas les han abordado para obtener alguna ampliación de la referencia facilitada por el señor Ramos del Consejo de esta mañana. Todos los consejeros se han negado a hacer manifestaciones, limitándose a decir que no habían tratado de más asuntos que de los consignados en la citada referencia. También han dicho que la reunión ministerial de esta tarde era continuación, y que en ella se abordarían problemas de carácter político.

A pesar de estas negativas, se sabe que el Consejo de esta tarde se dedicará casi por entero a estudiar y resolver la situación creada por la designación del señor Azaña para la candidatura a la presidencia de la República.

El acuerdo de la minoría socialista de apoyar la candidatura del señor Azaña, supone la adhesión a los acuerdos adoptados por los restantes partidos que integran el Frente Popular. La candidatura, pues, del Frente Popular, será única.

Entre algunas personalidades políticas se comentaba esta tarde la forma en que se solucionará la crisis que, probablemente mañana, planteará el señor Azaña, quien se alejará de sus funciones de gobernante en cuanto el Frente Popular haga pública de manera oficial su candidatura. Mientras algunos opinan que en el Consejo de esta tarde se designará un ministro para que desempeñe la vicepresidencia del Consejo y pueda encargarse interinamente de la jefatura del Gobierno hasta que la crisis que se planteará una vez nombrado nuevo presidente de la República quede definitivamente resuelta, otros opinan que al dimitir el señor Azaña el jefe del Estado aceptará la dimisión total del Gobierno y elegirá libremente la persona que habrá de encargarse de formar Gobierno.

No se puede olvidar que el jefe del Gobierno es el que designa los ministros y no pueden ser éstos los que impongan al Presidente la designación de la persona encargada de la formación del Gabinete. Desde luego, si se da este caso, el señor Martínez Barrio dará el encargo a uno de los actuales ministros, afectos al partido de Izquierda Republicana.

La expectación política a esta hora es grande y la mayoría de los diputados permanecen en los pasillos formando corrillos y comentando el momento político actual.

La mayoría de los comentaristas coinciden en señalar al señor Ruiz Funes para ocupar interinamente la jefatura del Gobierno.

Ayer se hicieron circular por Madrid rumores de que algunos amigos políticos de don Marcelino Domingo exteriorizarían su disgusto en el caso de que dicho ministro no fuera el designado para la vicepresidencia del Consejo. Los políticos a quienes se atribuye esta actitud la han desmentido rotundamente, diciendo que el primer interesado en que por todos se acaten las decisiones del Gobierno es el ministro de Instrucción Pública, que no siente apatías ni deseos de ocupar la Presidencia del Consejo.